

27 de junio de 2014. Actualizado a las 19:27





- ACTUALIDAD**
- PACIENTES
- AVANCES
- FARMACIA

HOME » ACTUALIDAD

OTRAS NOTICIAS DE ESTA SECCIÓN

Los pediatras avisan a Sanidad: la varicela no es un simple catarro



La vacuna ya no se puede adquirir en ninguna farmacia española.



Si naciste después de 2000, quizá no fumes nunca



Andalucía quiere mejorar sus servicios de urgencias



Varicela: ninguna farmacia española venderá la vacuna



Castilla y León rechaza el bloqueo de la vacuna y Navarra mantendrá la doble dosis de su calendario

26/06/2014 16:23 h.

 imprimir

Jesús Vicioso Hoyo. Madrid

“La Comisión de Salud Pública ha dado la espalda a la población infantil”. Así de rotundo se ha mostrado el vicepresidente de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (Aepap), Carlos Valdivia, al dar su visión sobre la decisión tomada por Sanidad y los directores generales de Salud Pública de mantener la restricción comercial en las farmacias de la vacuna de la varicela. El responsable de la sociedad científica asegura que este bloqueo “da pie a una situación de desprotección infantil” y alerta de que habrá “habrá más casos”: “Esta primavera ha habido un repunte, pero cuando llegue el otoño y el nuevo curso escolar, el aumento será mucho mayor”.

“La Administración ha creado un problema donde antes no lo había al limitar el acceso de las vacunas a los padres que quieran ponérselas a sus hijos”. asevera Valdivia. quien ha señalado que la cobertura que se

había conseguido hasta ahora era muy alta. “¿Cómo vamos a estar de acuerdo con que los niños tengan que pasar la varicela?”, añade el vicepresidente de Aepap, en respuesta al hipotético riesgo de desplazamiento hacia adultos (es decir: que de ser una enfermedad eminentemente infantil se traslade a personas con más edad) sobre el que se asienta la decisión decretada.

Según los datos de la Aepap, en torno al 15 por ciento de los casos de varicela tienen complicaciones, y que el 1 por ciento acaba en hospitalización. “No se trata de un simple catarro. Mantener a los niños una semana o diez días, con todas las incomodidades que acarrea esta enfermedad, el gasto en cuidados indirectos y el absentismo laboral de muchos padres que tienen que quedarse al cuidado de sus hijos no es, para nada, banal”, manifiesta Carlos Valdivia, cuyo rechazo comparten otras sociedades científicas, como la Asociación Española de Pediatría (AEP).

“¿Habiendo una vacuna eficaz para evitar la varicela en niños, cómo le decimos a los padres que no pueden ponérselas a sus hijos? ¿Qué tenemos que esperar, a que aumenten los casos, a que haya más complicaciones, a que haya fallecimientos? ¿Debemos dejar que los niños sufran hasta que la Administración reaccione?”, se pregunta el responsable de la Aepap, quien también carga contra la “disparidad” de calendarios vacunales existentes en España, ya que considera el común fijado por el Consejo Interterritorial “de mínimos”, al igual que otros compañeros y el propio Comité Asesor de Vacunas de la AEP.

Castilla y León rechaza el bloqueo y Navarra no "nota el impacto"

La decisión de pasar a uso hospitalario exclusivamente la vacuna de la varicela no ha contado con el apoyo de Castilla y León. “No resuelve nada y por eso hemos votado en contra”, ha aseverado el portavoz del Gobierno autonómico, José Antonio de Santiago-Juárez. Asimismo, ha compartido el “lógico temor” de los ciudadanos respecto a esta enfermedad, lo que está llevando a muchos padres a adquirir la vacuna en Andorra o Portugal con el “riesgo” que conlleva la adecuada conservación de este fármaco.

Por su parte, la restricción comercial de la vacuna de la varicela en las oficinas de farmacias y su nuevo uso hospitalario “no tiene ningún impacto” en Navarra. Así lo ha afirmado la consejera de Salud, Marta Vera, quien ha ratificado el calendario vacunal de la comunidad foral y, por tanto, la doble dosis antivariólica en niños pequeños (a los 15 meses y a los 3 años), frente al común establecido por el Consejo Interterritorial, que solo la recoge a los 12 años siempre y cuando no haya sido pasada antes por el adolescente.

“La vacuna se reparte en los centros de salud y se pone en los centros de salud, con lo que para el ciudadano navarro no tiene ningún impacto”, ha expresado Vera a propósito de una pregunta, al respecto, en el Parlamento navarro. De esta manera, la comunidad ratifica su desmarque del resto de autonomías en cuanto a la vacuna antivariólica y su cambio de uso.

NOTICIAS RELACIONADAS:

Varicela: ninguna farmacia española venderá la vacuna (25/06/14)

COMENTE ESTA INFORMACIÓN